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que siguen 
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 � Martha roMero

 ❱ Patricia Zarza Delgado, virtual Rectora 
de la Universidad Autónoma del Estado 
de México (UAEMex), aseveró que 
una de sus primeras acciones será 
establecer contacto inmediato con los 
colectivos estudiantiles que mantienen 
instalaciones universitarias tomadas, 
con el fin de construir acuerdos y 
atender las demandas relacionadas 
con violencia de género, condiciones 
académicas y participación estudiantil.

“Vamos a alcanzar la paz, la estrategia funciona. En nuestro municipio hemos reducido todos los índices delictivos”, 
afirmó la alcaldesa Azucena Cisneros Coss, tras participar en la presentación del Mando Unificado de la Zona Oriente del 
Estado de México, donde se informó que Ecatepec registra reducción de 29% en homicidio doloso.

Ecatepec entre los 3 municipios con mejor resultado 
contra el crimen en Zona Oriente
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 � Leonor Sánchez

En el primer semestre del año, 
el Instituto Municipal de la 
Mujer de Toluca atendió a 12 

mujeres servidoras públicas, vícti-
mas de acoso laboral, hostigamien-
to sexual y otras violencias, informó 
la directora general del organismo, 
Celfa Vázquez González, quien 
puntualizó, “se les brindó atención 
integral psicológica y jurídica y de 
trabajo social.

La funcionaria lamentó que, al 
intentar dar seguimiento a casos 
similares de acoso laboral, hosti-
gamiento sexual y otras violencias 
cometidas dentro de la administra-
ción municipal, “después de una 
búsqueda exhaustiva, no encontra-
mos disponible ningún documento 
correspondiente a la administración 
2024”.

De las afectadas, 6 de ellas, de-
talló, aceptaron tomar tratamiento 

 � Martha roMero 

Ante el paro de actividades 
en hospitales y jurisdiccio-
nes sanitarias implementa-

do desde este martes por los traba-
jadores, donde denunciaron la falta 
de pagos, bonos e insumos médi-
cos, el IMSS-Bienestar convocó a las 
ocho secciones del Sindicato Nacio-
nal de Trabajadores de la Secretaría 
de Salud (SNTSA) en el Estado de 
México a participar a un diálogo pa-
cífico y transparente.

La mañana de este miércoles, 
personal médico y administrativo 
del sector salud tomaron la Juris-
dicción Sanitaria Número 2, sección 
22, en la ciudad de Toluca, como 
una medida por la falta de insumos 
médicos, materiales de trabajo y el 
incumplimiento en el pago de bonos 
y prestaciones desde su transferen-
cia, sin previo aviso, al programa 
IMSS-Bienestar en el mes de julio 
de 2024.

De acuerdo con el secretario ge-
neral de esta subsección número 2 
de la Sección 22, Raymundo Gómez 
Pérez, son más de 2 mil trabajadores 
los afectados, entre médicos, enfer-
meros y administrativos, quienes 
exigen los pagos pendientes que no 
han recibido desde julio del año pa-
sado, así como la entrega de insu-
mos y medicamentos faltantes.

Además, el día de ayer traba-
jadores de los hospitales Mónica 
Pretelini, Nicolás San Juan, Adolfo 
López Mateos y todos los centros 
de salud ubicados en Toluca, así 

como los hospitales de Tenango, 
Ixtapan de la Sal, Valle de Bravo, 
Ixtlahuaca, San Felipe del Progreso 
y Atlacomulco, así como varios de 
sus centros de salud, paralizaron los 
servicios de salud. 

Aseveraron que la transición al 
IMSS-Bienestar no fue benéfico y 
rechazaron el programa federal al 
considerar que es un fracaso, ya que 
el sistema de salud estatal no está 
en las mejores condiciones.

Los quejosos se manifestaron 
con pancartas en mano en las que 
se podían leer leyendas como “Un 
total fracaso IMSS-Bienestar”, 
“Exigimos bono de salud, pagos 
puntuales, canasta básica”, “Fuera 
IMSS-Bienestar”, “Discriminación 

por no considerar la antigüedad de 
los trabajadores”, “Exigimos respe-
to a nuestras condiciones generales 
de trabajo”, entre otras. 

Por ello, a través de una tarjeta 
informativa, el IMSS-Bienestar se-
ñaló que el objetivo es atender las 
demandas expresadas en las mani-
festaciones y alcanzar acuerdos, así 
como determinar el pago pendiente 
de los bonos.

Indicó que a través de la Coor-
dinación de Asuntos Laborales se 
mantiene el diálogo cordial y trans-
parente con el Sindicato Nacional 
de Trabajadores de la Secretaría de 
Salud en la entidad para atender sus 
demandas y alcanzar acuerdos.

En lo que corresponde a la soli-

citud del bono canasta básica y bono 
salud, indicó que convocaron a una 
reunión con representantes del Go-
bierno Federal, del Gobierno del 
Estado de México y del SNTSA para 
determinar el pago de esta presta-
ción, aunque no precisó la fecha de 
dicha reunión. 

También señaló que ya están 
atendiendo la llamada “Ruta Críti-
ca”, la cual está en proceso de vali-
dación y se pagará en la quincena 15 
del presente año, por lo que reiteró 
que el IMSS Bienestar se mantiene 
abierto al diálogo y la atención per-
manente a las demandas del perso-
nal de salud.

(Foto: Especial Portal)

Llama IMSS Bienestar al diálogo para atender las 
demandas de trabajadores de la salud mexiquenses 

Violentadas 12 servidoras 
públicas de Toluca; ya se 

atienden casos: Celfa
psicoterapéutico; a 4 víctimas se les 
brindó acompañamiento para ini-
ciar denuncias ante la Fiscalía Gene-
ral de Justicia del Estado de México, 
mismas que fueron canalizadas a la 
Comisión Ejecutiva de Atención a 
Víctimas del Estado de México, por 
ser la autoridad competente confor-
me a la Ley de Víctimas del Estado 
de México, para brindar la asesoría 
jurídica.

A dos de las víctimas se les apo-
yó para dar seguimiento jurídico a 
una denuncia previamente realizada 
ante la Contraloría.

En cinco casos señalados, tam-
bién se les dio acompañamiento 
para iniciar queja en la Contraloría 

municipal, y a una persona más se le 
brindó apoyo para darle seguimien-
to a su queja previamente realizada 
ante la Contraloría municipal.

Vázquez González enfatizó que 
el acoso y el hostigamiento sexual 
son delitos que se persiguen a peti-
ción de parte, de tal manera que la 
denuncia sólo puede avanzar si exis-
te la voluntad expresa de víctima de 
acoso o hostigamiento sexual

“Como institución no podemos 
obligar a una mujer a denunciar si 
no lo desea, ni tampoco a sustituir 
su voz, forzar un proceso legal en 
contra de su voluntad puede derivar 
en una revictimización, y eso es pre-
cisamente lo que se busca evitar”.

La funcionaria municipal afir-
mó que “nuestro deber es informar, 
orientar, acompañar, respetando 
siempre la autonomía de cada mu-
jer”.

En ese sentido, indicó que son 
conscientes de que la prevención 
es la vía más efectiva para erradicar 
la violencia, y por eso el Instituto 
Municipal de la Mujer compartió ca-

pacitación dirigidas al personal del 
servicio público municipal, estos 
espacios promueven la recreación, 
y entornos sociales, laborales libres 
de violencia, fomentan la cultura de 
la denuncia y fortalecen la responsa-
bilidad institucional para actuar con 
seriedad ante cada caso.

(Foto: Especial Portal)
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En un acto sin precedentes, 
la presidenta Claudia Shein-
baum Pardo y la gobernadora 

Delfina Gómez Álvarez presentaron 
el Mando Unificado Zona Oriente 
que se encargará de la coordinación 
de los trabajos de seguridad de fuer-
zas federales, estatales y municipa-
les en 11 municipios prioritarios, 
con el objetivo de mantener la dis-
minución de delitos.

“El Mando Único para estos 11 
municipios del Estado de México, 
junto con el propio Estado, sus ins-
tituciones y el gobierno federal, re-
presenta la coordinación llevada al 
máximo nivel: coordinación de las 
11 policías municipales, de la Secre-
taría de Seguridad federal; Policía 
Estatal, Guardia Nacional, Fuerzas 
Armadas, Fiscalía, todos debemos 
estar coordinados”, aseveró la pre-
sidenta Claudia Sheinbaum Pardo.

La maestra Delfina Gómez Ál-
varez explicó que el Mando Único 
busca fortalecer la presencia de los 
cuerpos de seguridad en el territorio 
e implementar acciones de proximi-
dad para atender las causas de la 
delincuencia, a fin de que ningún 
joven vea en ella una opción de vida.

“Con esta intención se preten-
den realizar acciones que fortalez-
can la presencia de los cuerpos de 
seguridad en el territorio, median-
te equipamiento y herramientas, y 
que permitan diseñar e implemen-

“Vamos a alcanzar la paz, la 
estrategia funciona. En nues-
tro municipio hemos reducido 

todos los índices delictivos”, afirmó 
la alcaldesa Azucena Cisneros Coss, 
tras participar en la presentación del 
Mando Unificado de la Zona Oriente 
del Estado de México, donde se infor-
mó que Ecatepec registra reducción 
de 29% en homicidio doloso.

Los 11 municipios mexiquenses 
que participan en esta estrategia son 
Ecatepec, Nezahualcóyotl, Chalco, 
Chicoloapan, Chimalhuacán, Ixta-
paluca, Naucalpan, La Paz, Texcoco, 
Tlalnepantla y Valle de Chalco.

Cisneros Coss consideró que son 
grandes noticias para la entidad y 
para Ecatepec en particular, pues la 
presidenta Claudia Sheinbaum Par-
do y la gobernadora Delfina Gómez 
Álvarez, así como el gabinete federal 
que encabeza Omar García Harfuch, 
secretario de Seguridad y Protección 
Ciudadana, presentaron el citado 
Mando Unificado Oriente.

Alejandro Alcántara Ávila, encar-
gado de la Estrategia Operativa Orien-
te, detalló que tal coordinación per-
mite el despliegue de más de tres mil 
efectivos que operan en un solo fren-
te, además de células de investigación 
para combatir a los grupos delictivos 
y especialmente el robo de vehículos.

Destacó que diariamente operan 
en 187 colonias de atención priori-

 � aLicia rivera

En la presentación del 
Mando Unificado Oriente, 
que presidió la presiden-

ta Claudia Sheinbaum Pardo, el 
titular de la Secretaría de Segu-
ridad y Protección Ciudadana, 
Omar García Harfuch, refirió 
que Naucalpan registra una re-
ducción del 20% en el delito de 
homicidio doloso.

Con la presencia de la gober-
nadora, Delfina Gómez Álvarez, 
el alcalde de Naucalpan, Isaac 
Montoya Márquez, atestiguó 
el mensaje de García Harchuf, 
quien expuso que a 111 días de la 
implementación de la Estrategia 
Operativa Oriente (EOO) este 
municipio reporta una reducción 
del 20% en el homicidio doloso y 
45% del robo de vehículos.

Durante el evento realiza-
do en Nezahualcóyotl, se dio 
el arranque de los trabajos que 
las fuerzas de seguridad de los 
tres órdenes de gobierno reali-
zarán en los 11 municipios que 
integran la Estrategia Operativa 
Oriente, del que Naucalpan es 
parte.

Claudia Sheinbaum destacó 
que el avance no puede alcanzar-
se si no hay coordinación entre 
las instituciones y reiteró que se 
va a alcanzar la paz en México.

Delfina Gómez comentó que 
este es un momento histórico, al 
unirse los tres órdenes de gobier-
no en este acto de Mando unifi-
cado de la Zona Oriente, donde 
se concentran el 52% de los deli-
tos del Estado de México. 

A partir de la Estrategia 
Operativa Oriente, el gobierno 
municipal ha mantenido total 
coordinación con las diversas 
corporaciones de seguridad esta-
tal y federal, a fin de recuperar la 
paz y mejorar la seguridad de las 
y los naucalpenses, un compro-
miso compartido con los gobier-
nos estatal y federal.

El titular de Seguridad y 
Protección Ciudadana destacó 
que tras la entrada en vigor de la 
EOO se redujo el 14% el prome-
dio diario de víctimas de homici-
dio doloso en los 11 municipios 
de esta región de la entidad.

(Foto: Especial Portal)

Bajaron 20% homicidios 
dolosos en Naucalpan

taria, monitorean 18 puntos con alta 
incidencia en robo de vehículos, es-
tablecen permanentemente 20 pun-
tos fijos de inspección y 50 filtros de 
revisión de vehículos y motocicletas, 
además de 20 drones tácticos de des-
pliegue rápido, todo con apoyo del 
C5 del gobierno mexiquense, que 
integra nueve mil 700 cámaras de vi-
gilancia en los 11 municipios.

“Esta tecnología de vanguardia 
se complementa con los Centros de 
Mando y Control municipales para 
orientar y coordinar el esfuerzo de las 
unidades en tiempo real, garantizan-
do respuesta rápida y efectiva”, dijo.

Omar García Harfuch, secretario 
de Seguridad y Protección Ciudada-
na del gobierno federal, afirmó que 

el Estado de México redujo 33% la 
incidencia delictiva de la entidad, si 
se compara septiembre de 2024 con 
junio de 2025, y si se compara junio 
del año pasado con junio de este año 
el número de víctimas de homicidio 
doloso en la entidad disminuyó 30%.

Dijo que entre los municipios 
con mayor reducción en el prome-
dio diario de víctimas de homicidio 
diario en este periodo se encuentran 
Texcoco, con 60%; Ixtapaluca, 50%, y 
Ecatepec, 29%.

Concluyó que no son sólo cifras, 
sino que “es una señal clara de que la 
coordinación  da resultados y que la 
estrategia de seguridad instruida por 
la presidenta tiene resultados claros”.

(Foto: Especial Portal)

Ecatepec entre los 3 municipios con mejor 
resultado contra el crimen en Zona Oriente

Mando Único optimizará la seguridad en Zona 
Oriente, coinciden gobernadora y presidenta

ración Enjambre, que investiga y 
detiene a servidores y exservidores 
públicos vinculados con actividades 
criminales; la Operación Atarraya, 
que asegura comercios identificados 
como focos rojos de violencia; y la 
Operación Restitución, que recu-
pera inmuebles con denuncias de 
despojo. 

En los 11 municipios (Chalco, 
Chicoloapan, Chimalhuacán, Eca-
tepec, Ixtapaluca, Naucalpan, Ne-
zahualcóyotl, La Paz, Texcoco, Tlal-
nepantla y Valle de Chalco) donde 
se implementa el Mando Unificado, 
las corporaciones policiacas se han 
fortalecido con equipo, capacita-
ción, tecnología, patrullas y drones 
de última generación, gracias al tra-

bajo conjunto entre el gobierno fe-
deral, estatal y municipal. En seis de 
ellos se han entregado más de 769 
unidades.

Al cierre de su discurso, la presi-
denta Claudia Sheinbaum agradeció 
a los cuerpos policiales su compro-
miso y les recordó que “la seguridad 
no es una palabra hueca. Seguridad 
es cada uno de nosotros que cumple 
con su deber todos los días. Amor 
por encima de todo, el amor al próji-
mo, el amor al pueblo y, sobre todo, 
el amor a la patria. Muchas gracias 
por el trabajo que hacen todos los 
días por el bien de los habitantes del 
Estado de México”.

(Foto: Especial Portal)tar estrategias de proximidad para 
atender este fenómeno, que durante 
años fue ignorado y que tanto afecta 
al tejido social”, señaló gobernadora 
Delfina Gómez Álvarez.

El Mando Unificado coordina-
rá las labores de inteligencia y de 
proximidad a la ciudadanía, además 
de los operativos pertenecientes 
a la Estrategia Operativa Oriente 
(EOO), implementada el pasado 25 
de marzo y que ha dado resultados 
en tres meses: con el despliegue de 

tres mil efectivos de los tres órde-
nes de Gobierno en operativos rea-
lizados en 187 colonias de atención 
prioritaria, hubo una disminución 
de los delitos de alto impacto, entre 
ellos, homicidio doloso en un 20% 
y el robo de vehículos en un 45%.

Omar García Harfuch, Secreta-
rio de Seguridad y Protección Ciu-
dadana del Gobierno de México des-
tacó la efectividad de la Estrategia 
Operativa Oriente con el despliegue 
de operativos insignia como Ope-
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¡Gobernadora, Gobernadora!” Los gri-
tos resonaron este miércoles en el Palacio 
de Gobierno de Toluca durante la firma del 
convenio magisterial. No era protocolo, era 
afecto genuino hacia la Gobernadora Delfina 
Gómez Álvarez. La escena refleja algo escaso 
en la política mexicana: la conexión real en-
tre gobierno y ciudadanía. Los maestros no 
sólo celebraban el incremento salarial o las 
pantallas digitales para educación. Celebraban 
a una compañera de profesión que cumple 
sus promesas. Los números respaldan esta 
percepción. La última encuesta de FactoMé-
trica ubica a la Gobernadora con 63.1% de 
aprobación ciudadana. El dato confirma que 
la política humanista y de cercanía está dan-
do resultados. ¿La clave? Coherencia entre 
discurso y acción. Renovación del transporte 
público, obras de infraestructura, programas 
sociales efectivos, creación de empleos y una 
estrategia de seguridad que enfrenta directa-
mente a la delincuencia. Todo, sin olvidar la 
lucha contra la corrupción. Las porras y abra-
zos que recibió la Maestra no son casualidad. 
Son el reconocimiento de una ciudadanía que 
ve en su gobernante a alguien comprometido 
con sus necesidades reales. En tiempos de 
desconfianza institucional, Delfina Gómez de-
muestra que un gobierno con rostro humano 
sí es posible ... NOTAS CORTAS: Nuevamente 
la PresidentA Claudia Sheinbaum Pardo visitó 
el Estado de México. Ahora fue en Nezahual-
cóyotl donde presidió la presentación del 
Mando Unificado Oriente, acompañada de 
la Gobernadora Delfina Gómez Álvarez y al-
caldes como el de Naucalpan, Isaac Montoya 
Márquez, quién aseguró que a 111 días de la 
implementación de la Estrategia Operativa 
Oriente (EOO) registra una reducción del 
20% en el homicidio doloso y 45% del robo de 
vehículos. La Jefa del Ejecutivo Federal mostró 
su satisfacción en la reducción de la incidencia 
delictiva y destacó que el avance no puede al-
canzarse si no hay coordinación entre las ins-
tituciones, con la fiscalía, el gobierno estatal 
y los gobiernos municipales, y también con la 
ciudadanía. Reiteró que se va a alcanzar la paz 
en México. Esto luego de que la mandataria 
mexiquense expusiera lo que se ha realizado 
durante los 111 días de implementación de la 
EOO en esta región de la entidad, el Secretario 
de Seguridad y Protección Ciudadana de Méxi-
co, Omar García Harfuch, ante mandos de las 
diversas corporaciones de seguridad estatales 
y federales, refirió que Naucalpan registra una 
reducción del 20% en la incidencia delictiva 
de homicidio doloso. Una muestra más de la 
cercanía entre la Doctora Sheinbaum Pardo y 
la Maestra Gómez Álvarez, su mejor aliada en 
todo el país ... La Gobernadora Delfina Gómez 
Álvarez se reunió con presidentes municipales 

 � aLfonSo Godínez MendioLa 

 ❱ Gobernadora con su gremio.
 ❱ Claudia Sheinbaum en 
Naucalpan.

 ❱ Gobernadora con alcaldes. 
 ❱ Patricia Zarza, Rectora de la 
UAEMex.

este inicio de semana. Algunos de los ediles 
destacados son, por Morena, Ricardo Moreno 
Bastida, Isaac Montoya Márquez y Michelle 
Núñez, de Toluca, Naucalpan y Valle de Bravo, 
respectivamente; por el PAN, Fernando Flores 
Fernández y Romina Contreras de Vargas, de 
Metepec y Huixquilucan mientras que, por el 
PRI, el edil de Villa Victoria, Mario Santana 
Carbajal, entre otros ... Y ya que lo menciona-
mos, el munícipe de la capital del estado, Ri-
cardo Moreno Bastida firmó en “La Toluque-
ña” de ayer el Convenio “Proyecto de Rescate 
Vial para la Zona de Toluca” con el Director 
General de la Junta de Caminos del Estado de 
México, Mario Ariel Juárez Rodríguez, quien 
dio los detalles de dicho plan para el bacheo 
de las calles y aprovechó para señalar las co-
rruptelas de los ex “goberladrones” con algu-
nas constructoras, principalmente la corrupta 
española OHL (muy consentida desde los 
tiempos de Montiel) que precisamente por 
escándalos y desprestigio tuvo que cambiar de 
razón social y hoy se denomina “Aleática”, “la 
empresa que más daño le ha hecho al Estado 
de México” y coincidimos con el ex diputado 
local, y en este espacio lo señalamos en su 
oportunidad, sobre todo cuando el corrupto 
esquema de los PPS que se intensificaron con 
Ávila Villegas, uno de los peores gobernadores 
que ahora está en la 4T a la que entró por la 
puerta de atrás. También se presentó el infor-
me del Instituto Municipal de la Mujer y se 
puso en marcha el operativo Verano Seguro 
2025 con las corporaciones policiacas no solo 
de Toluca sino de municipios vecinos y del Va-
lle de Toluca, como Zinacantepec, Almoloya 
de Juárez, Mexicaltzingo y Chapultepec así 
como la policía estatal y la Guardia Nacional 
... El CEN del PRI vino a respaldar a la Pre-
sidenta del Comité Directivo Estatal, Cristina 
Ruiz Sandoval, esto durante la presentación 
de lo que será la estrategia del tricolor para las 
elecciones intermedias de 2027 en las que se 
renovarán las 125 presidencias municipales y 
las 75 curules del Congreso del Estado de Mé-
xico. Presentaron a los delegados especiales 
que son Hugo Urbina Santoyo y Víctor Sauce-
do Perdomo en Naucalpan, y a Alejandra An-
drade Becerril en Tlalnepantla ... Continuando 
con el otrora “partidazo”, el ex presidente es-
tatal del tricolor en la entidad, Ricardo Aguilar 
Castillo, se reunió con algunos cuadros toda-
vía priístas, como la ex  presidenta nacional 
del PRI Carolina Monroy del Mazo; el ex edil 
de Toluca, Alejandro Ozuna Rivero; el que le 
disputa el cacicazgo priísta en Tecámac a Aa-
rón Urbina, Eduardo Bernal que fue con su 
junior Sue Ellen Bernal y varios. ¿Cuál es la 
intención? O mejor dicho, ¿qué mensaje se 
pretende enviar? ¿Solo compartieron reflexio-
nes...  Finalmente fue la Doctora Patricia Zar-
za quien ganó la elección que la convierte en la 
primera Rectora de la UAEMex. Quien quedó 
en segundo lugar, Laura Benhumea González 
compartió un mensaje en las redes sociales. 
De este importante tema comentaremos am-
pliamente en las próximas entregas ... ¡Ánimo 
raza! Ya casi es fin de semana ... Comentarios 
y mentadas: godinezalfonso@hotmail.com

Derecho de Picaporte 

 � Leobardo hernández 

La presidenta Claudia Shein-
baum Pardo manifestó que no 
hay pretensión alguna de que 

el INE entregue el padrón electoral 
al gobierno de México, pero es posi-
ble solicitar información específica 
en caso de investigaciones policiales 
a personas sospechosas.

“Se puede pedir información al 
Instituto Nacional Electoral sobre 
la persona señalada ¿Qué es lo que 
estamos planeando? Fortalecer la 
CURP [...] Por cierto, es opcional 
lo de los datos biométricos”, apuntó 
en la mañanera del pueblo de este 
miércoles en Palacio Nacional.

Esto respecto a declaraciones de 
la Consejera presidenta del Institu-
to Nacional Electoral, quien postuló 

 � Martha roMero 

La aprobación y eventual aplica-
ción de la reforma para la reduc-
ción de la jornada laboral sin el 

esquema técnico y operativo necesa-
rio podría traer un impacto negativo 
del 6.7% en el Producto Interno Bruto 
(PIB), aseveró Mauricio Massud Mar-
tínez, presidente del Consejo de Cá-
maras y Asociaciones Empresariales 
del Estado de México (Concaem). 

Añadió que un aumento inflacio-
nario de hasta el 3.7%, adicional a 
temas como el pago excesivo de ho-
ras extras, el incremento en el gasto 
social y de prestaciones y la pérdida de 
competitividad del país, afectará a mi-
llones de trabajadores y las empresas 
en las que colaboran.

Señaló que aunque se tiene un 
deseo y objetivo firme de mejorar las 
condiciones de vida de la población, 
debe garantizarse que una medida de 
este tipo no ocasione cierre de unida-
des económicas y que los colaborado-
res lejos de mejorar su calidad de vida 
consigan un segundo empleo ante las 
limitadas condiciones que se tienen 
en materia económica y el incremento 
en el índice inflacionario.

Explicó que se gesta la posibilidad 
de que pequeñas unidades económi-
cas que actualmente laboran en la for-
malidad migren a esquemas informa-
les para evitar la carga tributaria que 
esto representaría.

“Se trata de evaluar el contexto 
en el que México se encuentra, y los 
efectos positivos y negativos que esto 
podría traer, el que se haya implemen-
tado en otros países como Dinamarca 
o Finlandia no quiere decir que en 
México haya condiciones. El sector 

to de un modelo medible sobre sus 
resultados.

Señaló que es indispensable escu-
char la voz de los trabajadores, que en 
muchos de los casos tienen condicio-
nes específicas de acuerdo con el sec-
tor en el que colaboran y dejar de lado 
un discurso de confrontación entre las 
diferentes partes.

Refirió que en esta, como en otras 
reformas, el llamado principal es cons-
truir consenso porque la polarización 
y confrontación que se ha generado 
entre diversos grupos de la sociedad 
sólo ha logrado dividir y dañar, pues 
no son unos y otros, sino que el obje-
tivo es común y de ahí se debe partir.

Señaló que el sector participará 
de manera permanente en los foros 
de análisis y discusión en la materia, 
pero se hace indispensable que sus 
propuestas sean integradas en la pro-
puesta final.

Finalmente, dijo, adicionalmente 
se debe establecer como una constan-
te que el Gobierno aporte para sortear 
los costos económicos que traiga con-
sigo esta reforma, pues al momento 
la totalidad de impacto económico de 
las reformas laborales que se han im-
plementado ha sido absorbido por el 
sector empresarial.

Cabe destacar que la implemen-
tación paulatina y bajo consenso de 
los sectores empresarial, de trabaja-
dores y gobierno se expuso desde el 
anuncio de esta medida por parte de la 
presidenta Claudia Sheinbaum en be-
neficio de las y los empleados que se 
han visto envueltos en horarios exte-
nuantes y mal retribuidos, lo que dio 
origen a los foros citados por Massud.

(Foto: Especial Portal)

económico jamás estará en contra del 
bienestar de los colaboradores, pero, 
si no se tienen las bases sólidas para 
hacerlo, esta reforma, podría causar 
más daños que beneficios”, aseveró. 

Por ello, Massud Martínez indicó 
que antes de implementar la refor-
ma Concaem ha propuesto la aplica-
ción diferenciada por sector, tamaño 
de empresa y entidad federativa; así 
como la gradualidad, iniciando por 
una hora y exentar a sectores como el 
de comercio y de servicios que depen-
den del flujo de consumidores y trato 
directo con el cliente, donde buena 
parte de los colaboradores dependen 
de ingresos por propina o comisiones 
más allá del salario base.

También, dijo, han propuesto que 
las horas triples no estén grabadas 
por el impuesto sobre la renta, que las 
prestaciones sociales sean deducibles 
al 100%, la implementación de una 
estrategia permanente de incremento 
de competitividad y el establecimien-

Empresarios “proponen” implementar reducción de 
jornada laboral gradualmente, como anunció Sheinbaum 

No pretende el gobierno 
apoderarse del padrón del INE, la 

constitución lo impide: Sheinbaum

defender el padrón electoral, que 
resguarda el archivo más grande de 
datos biométricos.

En este sentido, Sheinbaum 
apuntó que no existe marco legal 
en la constitución que autorice la 
transferencia total de esta informa-
ción; mas, aclaró, en casos de inves-
tigaciones a personas involucradas 
en actos ilícitos, se pueden solicitar 
los datos específicos; no obstante, 
remarcó, eso ya estaba estipulado 
previo a la reforma aprobada este 
año en el rubro.

“No sé por qué dijo eso, porque 
ni hemos hecho la solicitud, ni está 

en la ley, nadie ha hablado ni del pa-
drón electoral, ni de la lista nominal 
[...] No hay nada que tenga que ver 
con que se va a sustituir la lista no-
minal o el padrón electoral; eso está 
en el Instituto Nacional Electoral, el 
Instituto Nacional Electoral es autó-
nomo y tiene sus instrumentos. Así 
está en la Constitución, así está en 
las leyes, no es un asunto de que la 
Presidenta sea…  Además de que es 
por convicción, no hay ninguna ley 
ni nada en la Constitución que diga 
que “se va a tomar el padrón electo-
ral” o la lista nominal. Para nada”.

(Foto: Especial Portal)



Jueves 17 de julio de 2025 5

 � Leonor Sánchez

Comisarios de los ocho mu-
nicipios que integran la re-
gión XIV Toluca, acompa-

ñados por el presidente municipal 
Ricardo Moreno Bastida, dieron el 
banderazo de inicio al Operativo 
Intermunicipal Verano Seguro, con 
el que esperan inhibir la delincuen-
cia de manera coordinada en estas 
demarcaciones durante el periodo 
vacacional.

En las próximas seis semanas, 
además de este operativo, 2 mil 
policías municipales patrullarán de 
manera intensiva las calles, par-
ques, zonas turísticas, centros re-
creativos, áreas comerciales en las 
85 delegaciones y subdelegaciones 
del municipio.

La finalidad, señaló el direc-
tor General de Seguridad Pública 
y Protección, Jorge Alberto Ayón 
Monsalve, es cumplir con los cuatro 
pilares fundamentales como lo es la 
prevención, vigilancia, reacción in-
mediata y proximidad social. 

En la conferencia semanal La 
Toluqueña, el funcionario municipal 
dio a conocer también los pormeno-
res de Verano Seguro 2025 en Tolu-
ca, el cual estará activo del 16 de ju-
lio al 31 de agosto del año en curso.

“El objetivo de este operativo es 
garantizar la seguridad de las fami-

Con acciones de bacheo, 
alumbrado y señalización, 
el gobierno de la maes-

tra Delfina Gómez Álvarez puso 
en marcha la primera etapa del 
Programa de Rescate Vial para el 
Valle de Toluca, que beneficiará a 
municipios del centro de la enti-
dad.

“Es un trabajo en equipo, en-
tre gobierno municipal y gobier-
no estatal, que en esta primera 
etapa comprende por lo menos 
Toluca, Ocoyoacac, Lerma, San 
Mateo Atenco, Metepec y Zina-
cantepec”, informó Mario Ariel 
Juárez Rodríguez, Director ge-
neral de la Junta de Caminos del 
Estado de México (JCEM). 

Los primeros trabajos inicia-
ron en vialidades clave de la ca-
pital mexiquense como Hidalgo, 
Alfredo del Mazo, Paseo Totolte-
pec, López Portillo y Boulevard 
Aeropuerto, donde también se 
dará mantenimiento a distribui-
dores viales.

“No solo es el tema de ba-
cheo, porque vamos a incluir 
luminarias en todo el Paseo To-
llocan, luminarias de vela que se 
van a instalar a lo largo para dar-

le un poco más de luminosidad, 
esto también tiene que ver con el 
rescate de los bajo puentes que 
hemos estado trabajando”, ase-
guró el Titular de la JCEM.

Además, se contempla bali-
zamiento en pasos peatonales, 
colocación de boyas y señalética 
en incorporaciones, con el fin de 
reducir accidentes viales.

Juárez Rodríguez subrayó que 
esta es solo la primera etapa del 
plan y que se espera incorporar a 
más municipios del Valle de To-
luca.

El funcionario pidió com-
prensión a la ciudadanía por los 
retrasos derivados de las lluvias, 
y llamó a no tirar basura en la vía 
pública para evitar inundaciones.

(Foto: Especial Portal)

Con el objetivo de garantizar 
un servicio seguro, eficiente 
y de calidad para las y los 

usuarios, la Secretaría de Movilidad 
(Semov) del gobierno del Estado de 
México informó que del 13 al 27 de 
julio se llevará a cabo el manteni-
miento preventivo anual de la Línea 
1 o Roja del sistema de transporte 
masivo Mexicable, en el municipio 
de Ecatepec.

Los trabajos de conservación se 
realizarán en dos etapas, durante las 
cuales se suspenderá de forma pro-
visional el servicio en determinadas 
estaciones:
• Primera etapa: del domingo 13 

al domingo 20 de julio, se ce-
rrarán las estaciones 1 ‘Santa 
Clara’, 2 “Hank González”, 3 
‘Fátima’ y 4A ‘Tablas del Pozo’, 
correspondientes al bucle 1.

• etapa: del lunes 21 al domingo 
27 de julio, permanecerán sin 
servicio las estaciones 4B ‘Ta-
blas del Pozo’, 5 ‘Los Bordos’, 
6 ‘Deportivo’ y 7 ‘La Cañada’, 
pertenecientes al bucle B.
Daniel Sibaja González, Secre-

tario de Movilidad destacó que la 
Línea 1, que este año cumple nueve 
años de operación, ha demostrado 
ser un medio de transporte confia-
ble y eficaz, con cero incidentes ni 
asaltos registrados desde su inaugu-
ración y una reducción significativa 
en los tiempos de traslado para las y 
los habitantes de las zonas altas de 
Ecatepec.

Arranca la dignificación de calles y 
avenidas del Valle de Toluca

Se realizarán inspecciones téc-
nicas y acciones correctivas en di-
versos componentes del sistema. 
Entre las principales actividades se 
encuentran:
• Inspección mayor general a la 

línea y la estructura Leitner;
• Cambio de rodamientos y aceite 

en poleas motrices;
• Limpieza detallada del motor 

principal para eliminar acumu-
laciones de polvo y grasa;

• Mantenimiento del sistema re-
frigerante del motor;

• Servicio preventivo a todos los 
accionamientos auxiliares;

• Cambio de aceite de la polea de 
retorno y filtración del aceite hi-
dráulico de las centrales de ten-
sión;

• Mantenimiento general a edifi-

cios, tableros electrónicos, sis-
temas contra incendios, equipos 
informáticos y de recaudo;

• Servicio profundo a cámaras de 
videovigilancia, pantallas y boci-
nas.
Finalmente, Daniel Sibaja Gon-

zález exhortó a las personas usua-
rias a tomar precauciones y con-
siderar vías alternas durante este 
periodo, al tiempo que agradeció su 
comprensión y colaboración.

La Línea 1 del Mexicable cuenta 
con siete estaciones y se interconec-
ta con la Línea IV del Mexibús en la 
estación Santa Clara, y con la Línea 
2 o Verde del Mexicable en la esta-
ción Hank González, lo que permite 
una mayor cobertura de movilidad 
para las y los mexiquenses.

(Foto: Especial Portal)

Operación limitada en línea 1 del Mexicable

Se coordina Toluca con 7 municipios por 
garantizar verano seguro en la región

lias toluqueñas y de los visitantes 
durante el periodo vacacional”.

El dispositivo contará con el 
despliegue de 330 patrullas, 40 
motopatrullas, binomios caninos 
K9, policía montada en parques y 
zonas naturales.

Se contará con la capacidad tec-
nológica de 800 cámaras de video-
vigilancia distribuidas en puntos 
estratégicos; 4 torres móviles en 
zonas de alta concentración donde 
no cuenten con línea de vista directa 
con otro tipo de cámaras; el centro 
de mando realizará monitoreo inte-
ligente las 24 horas, los 7 días de la 
semana, con personal dividido en 
tres turnos.

Además, se realizarán cinco 
operativos especiales con motivo de 
este periodo vacacional, Mustang, 
que incluye filtros de control en las 
principales avenidas; Edificio Segu-
ro, es el resguardo de escuelas e in-

muebles públicos durante el receso 
vacacional.

Operativo Código Rojo, corres-
pondiente a vigilancia preventiva 
en tiendas de conveniencia; Blinda-
je, el cual corresponde a recorridos 
nocturnos en vialidades primarias, 
donde habrá menos presencia de 
efectivos, pero se incluye personal 
de inteligencia de la Dirección Ge-
neral de Seguridad Pública y Protec-
ción, y Convivencia Segura, el cual 
consiste en presencia disuasiva en 
centros recreativos y puntos de re-
unión familiar.

Ayón Monsalve explicó que, 
como siempre, contarán con la co-
laboración interinstitucional con 
fuerzas estatales, federales y autori-
dades locales. 

“También en los operativos in-
termunicipales nos han apoyado la 
Secretaría de Seguridad estatal, así 
como la Guardia Nacional, con lo 

cual se espera dar atención inmedia-
ta a emergencias, la investigación 
de delitos y aplicación de sanciones 
conforme a la ley”.

Por su parte, Moreno Bastida 
observó que los operativos inter-
municipales han sido muy efecti-
vos, “cuando hay una disposición se 
puede tener una seguridad pública 

mejor, esto lleva a mantener la con-
fianza en las corporaciones y sentir-
se más tranquilos, más seguros”.

Así, agradeció la presencia de 
los comisarios de los municipios de  
Almoloya de Juárez, Calimaya, Cha-
pultepec, Mexicaltzingo, Metepec, 
San Mateo Atenco y Zinacantepec.

(Foto: Especial Portal)
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 � Martha roMero 

Patricia Zarza Delgado, vir-
tual Rectora de la Universi-
dad Autónoma del Estado 

de México (UAEMex), aseveró 
que una de sus primeras acciones 
será establecer contacto inmedia-
to con los colectivos estudianti-
les que mantienen instalaciones 
universitarias tomadas, con el fin 
de construir acuerdos y atender 
las demandas relacionadas con 

violencia de género, condiciones 
académicas y participación estu-
diantil.

A través de un comunicado 
emitido en sus redes sociales, 
indicó que asume el cargo con el 
compromiso de transformar a la 
institución a través de un enfoque 
de transparencia, rendición de 
cuentas y diálogo con la comuni-
dad.

Llamó a la comunidad a de-

 � Martha roMero 

Después de la elección de 
la persona que llevará las 
riendas de la Rectoría de 

la Universidad Autónoma del Es-
tado de México (UAEMex), don-
de los resultados preliminares fa-
vorecen a Patricia Zarza Delgado, 
el Enjambre Estudiantil Unifica-
do ha guardado un total silencio. 

Apenas el lunes pasado convo-
caron a las aspirantes a la Rectoría 
para reunirse con ellos y hacerles 
saber sus inquietudes, sin embar-
go, éstas argumentaron que las 
bases de la convocatoria les im-
pedían acudir al encuentro, por lo 
que cerraron por un lapso de dos 
horas la calle de Instituto Litera-
rio como medida de protesta.

Ante ello, señalaron que la 
negativa a dialogar les confir-
maba que el proceso no tenía ni 
apertura ni voluntad de escucha 
real, además de que el argumento 
de que existían restricciones nor-
mativas no era suficiente, pues la 
mesa de diálogo no era un acto 
de campaña, sino un ejercicio de 
participación universitaria legíti-
ma. 

Declararon que el Enjambre 
Estudiantil Unificado no recono-
cía la legitimidad del proceso rec-
toral porque excluía al estudian-
tado, rechazaba el diálogo y que 
respondía a tiempos impuestos 
desde “arriba”. 

También solicitaron que la 
elección se reprogramara para el 
próximo 6 de agosto por conside-
rar que era una “decisión preci-
pitada” con apenas una semana 
de preparación, que la jornada de 
votación fuera 100% presencial y, 
además, que entre el 15 y el 22 
de julio las aspirantes visitaran 

En silencio estudiantes inconformes 

con elección de rectora

los espacios universitarios his-
tóricamente abandonados para 
escuchar sus necesidades.

Sin embargo, ante la afirma-
ción de la autoridad universi-
taria de que la elección progra-
mada para el martes 15 de julio 
se realizaría, los integrantes del 
Enjambre Estudiantil Unificado 
optaron por tomar por asalto el 
Edificio UAEMItas, al que ingre-
saron y no solo destruyeron lo 
que encontraban a su paso, sino 
que se llevaron diversos artícu-
los, desde documentación oficial 
hasta los extintores. 

Además, emprendieron una 
campaña en redes sociales don-
de invitaban a la comunidad es-
tudiantil a no votar o anular el 
voto por considerar que era una 
elección “corrupta”, cuando ellos 
mismos presionaron para que su 
voz y voto fueran escuchados en 
la elección de la persona titular 
de la Rectoría de la Máxima Casa 
de Estudios mexiquense. 

La próxima Rectora, que el 
día de mañana 17 de julio será 
investida, tendrá que acercarse a 
los estudiantes que aún están in-
conformes para tratar de conciliar 
y que la Universidad Autónoma 
del Estado de México (UAEMex) 
regrese a la normalidad.

(Foto: Martha Romero)

 � Leonor Sánchez

El segundo sindico Jaime 
Amado López Gómez pro-
pone retomar los proyectos 

forestales y nuevamente se ingrese 
al Mercado de Bonos de Carbono 
Forestal o Bonos Verdes en la Bolsa 
Mexicana de Valores (BMV), para 
que el municipio pueda hacerse de 
recursos que le permitan impulsar 
y consolidar el papel ambiental en 
Toluca.

En el 2024, expuso, el mercado 
global de bonos alcanzo 5.1 billones 
de dólares; los bonos verdes repre-
sentan 70% del total, y Europa se 
erige como líder mundial en este 
tema.

México, observó, no es la excep-
ción, al ser el segundo país en Amé-
rica Latina con mayor volumen con 
55.7 mil millones de dólares emiti-
dos, representando 8% de la deuda 
sostenible global.

Toluca, consideró, de acuerdo 
a la propia masa arbórea con que 
cuentaa, permite tener las condicio-
nes para desarrollar múltiples pro-
yectos elegibles para bonos verdes y 
bonos de carbono.

Por ello, afirmo, la experiencia 
puede ser retomada, fortalecida y 
escalada para desarrollar una polí-
tica pública municipal estructurada 
en torno al financiamiento climático 
sostenible, específicamente en bo-
nos de carbono y bonos verdes.

Es de referir que, en diciembre 
de 2019, Toluca inició con la venta 
de Bonos de Carbono Forestales a 
compradores registrados en la BMV, 

en colaboración con el Comisariado 
de Bienes Comunales de Santiago 
Tlacotepec y la Plataforma México 
CO2.

López Gómez explicó que los 
bonos de carbono son créditos que 
representan una tonelada de dió-
xido de carbono, no emitida o ab-
sorbida, generados por proyectos 
como reforestación, uso de energía 
limpia, captura de metano o agri-
cultura regenerativa; y por otro lado 
los bonos verdes son instrumentos 
financieros cuyo capital se desti-
na exclusivamente a proyectos con 
impacto ambiental positivo como 
transporte limpio, eficiencia energé-
tica o manejo sustentable del agua.

“Estos mecanismos permiten 
que Toluca pueda acceder a nuevas 
fuentes de financiamiento tanto 
nacionales como internacionales 

sin depender exclusivamente de un 
presupuesto local”

Incluso comentó, que muchas 
de las acciones que ya se llevan a 
cabo pueden ser el sustento de los 
proyectos elegibles para estos bonos 
verdes o de carbono como la refo-
restación en zonas boscosas del Ne-
vado de Toluca, gestión integral de 
residuos con reciclaje compostable 
o biodigestores, transporte susten-
table como las propias ciclovías y 
autobuses eléctricos, energía solar 
en inmuebles públicos, eficiencia 
energética mediante tecnología 
LED, infraestructura inteligente, 
captura y aprovechamiento de agua 
con captación pluvial y tratamiento 
de aguas grises, agricultura sosteni-
ble y regenerativa en comunidades 
rurales del municipio.

(Foto: Especial Portal)

Proponen que Toluca retome Bonos Verdes 
para capitalizar la protección del ambiente

Como rectora, Patricia Zarza
dialogará con estudiantes de la 
UAEM que siguen con el paro

jar atrás divisiones y construir de 
manera colectiva una universidad 
más justa, plural e incluyente, por 
lo que su administración buscará 
garantizar condiciones de equi-
dad, fortalecer la autonomía uni-
versitaria y priorizar el respeto a 
la pluralidad de ideas.

“La transformación universi-
taria ya comenzó con la participa-
ción y la movilización estudiantil 
que dijo un rotundo ¡ya basta! 
Ahora comenzaremos una nueva 
fase sustentada en el diálogo hori-
zontal y la escucha activa”, añadió. 

Zarza Delgado indicó que a 
partir de la toma de protesta es-
tará planteando con claridad los 

siguientes pasos para atender las 
demandas de la comunidad, así 
como la rehabilitación de los espa-
cios universitarios para dar certe-
za y claridad al nuevo estudianta-
do que habrá de formar parte de la 
Universidad a partir del próximo 
mes de agosto.

Por ello, invitó a toda la comu-
nidad de la Máxima Casa de Estu-
dios mexiquense a reconstruir la 

confianza, que promueva la inclu-
sión y busque, con determinación, 
la reconciliación y la concordia 
universitaria.

“Este triunfo no es personal, 
es el reflejo del anhelo de miles de 
universitarias y universitarios que 
desean una UAEMéx moderna, 
justa, incluyente y transformado-
ra”, concluyó.

(Foto: Especial Portal)
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En la recta final de la Olimpia-
da Nacional CONADE 2025, 
la delegación del Estado de 

México brilló en halterofilia al con-
quistar siete nuevas preseas (cinco 
de oro, una de plata y una de bron-
ce) que consolidan su permanencia 
en el cuarto lugar del medallero na-
cional con un total de 279 medallas: 
91 oros, 93 platas y 95 bronces.

Los atletas mexiquenses obtu-
vieron cinco medallas de oro, una 
de plata y una de bronce, siendo 
la protagonista Rebeca Naomi Ra-
mírez García, de la categoría sub-
17, quien se adjudicó tres medallas 
doradas: una en la prueba de en-
vión, al levantar 103 kilos; otra en 
arranque, con 87 kilos, y una más en 
la puntuación total con 190 kilogra-
mos combinados.

 Perla Gabriel Vázquez, de la 

categoría 87 kg sub-20, logró dos 
medallas de oro y una de plata. La 
joven levantó 126 kilos en la prue-
ba de envión, se colgó la plata en 
arranque con 96 kilos, y gracias a un 
acumulado total de 222 kilogramos 
obtuvo su segunda presea dorada.

 Diego Serafín Pantoja Flores, de 
la categoría sub-17, aportó una me-
dalla de bronce al realizar un levan-
tamiento de 97 kilos en la prueba de 
arranque.

 Estos resultados son reflejo del 
compromiso, disciplina y entrega 
de atletas, entrenadores, madres y 
padres de familia, así como al im-
pulso que el Gobierno de la Maestra 
Delfina Gómez Álvarez ha dado al 
deporte como herramienta para el 
desarrollo integral de la niñez y ju-
ventud mexiquense.

(Foto: Especial Portal)

Con la fuerza mexiquense, 
atletas logran 7 medallas 
para Edomex en Olimpiada 
Nacional en halterofilia
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El gobierno del Estado de Mé-
xico, a través de la Secretaría 
de Desarrollo Urbano e In-

fraestructura (Sedui), anunció que 
este 16 de julio abre la convocatoria 
para el 2º Concurso de Fotografía 

Inicia registro al concurso 
fotográfico ‘Espacios 
públicos con valor social’

‘Espacios públicos con valor social’. 
Tu talento puede ser recompensado 
con 40 mil, 30 mil o 20 mil pesos, 
correspondientes a los tres prime-
ros lugares.

Carlos Maza Lara, titular de la 
Sedui, aseguró que este concurso 
nace del deseo de la gobernadora 
Delfina Gómez Álvarez de visibili-
zar la importancia de esos lugares 
que son el corazón de las comunida-
des de la entidad.

Añadió que, desde la perspec-
tiva ciudadana, se busca que cada 
fotografía revele el valor simbólico, 
cultural y funcional de los parques 
urbanos, deportivos, centros cultu-
rales, plazas públicas y mercados 
municipales, que son escenarios de 
múltiples historias, encuentros y 
tradiciones. Agregó que capturarlos 
es reconocerles su esencia como si-
tios de bienestar colectivo.

Si eres mayor de edad y resi-
des en el Estado de México, podrás 
registrar hasta tres fotografías in-
éditas, mostrando tu creatividad y 
visión única sobre los espacios pú-
blicos mexiquenses que más te gus-

tan. Participar es muy sencillo: solo 
tienes que consultar la convocatoria 
en la página web de la Sedui: ht-
tps://sedui.edomex.gob.mx/, don-
de encontrarás los requisitos y los 
formatos descargables necesarios 
para registrar tus imágenes.

La convocatoria estará abierta 
hasta las 24 horas del 19 de sep-
tiembre de 2025. Los nombres de 
los ganadores se darán a conocer el 
20 de octubre de este año y además 
de los premios, las fotografías que 
obtengan uno de los tres primeros 
lugares, tendrán el honor de ser 
parte del testimonio visual de la 
diversidad de los espacios públicos 
mexiquenses.

¡Anímate! Es el momento de 
sacar tu cámara y capturar la vida, 
la alegría comunitaria y la esencia 
de esos ‘Espacios públicos con va-
lor social’ que te llenan de orgullo. 
El Gobierno del Estado de México 
te invita a que juntos, a través de la 
fotografía, construyamos una nueva 
narrativa de nuestros entornos ur-
banos.

(Foto: Especial Portal)


